

COUPE INTERNATIONALE DE PRINTEMPS

MARSEILLE PROVENCE
M2017
CAPITALE EUROPÉENNE
DU SPORT

VOILE 470

SERIES OLYMPIQUES

UN EVENEMENT
YCPR

DOSSIER DE PRESSE

COUPE INTERNATIONALE DE PRINTEMPS

DU 7 AU 12 AVRIL 2015

STADE NAUTIQUE DU ROUCAS BLANC - MARSEILLE

**ORGANISÉE PAR LE YACHTING CLUB DE LA POINTE ROUGE
(YCPR)**

Séries olympiques hommes et femmes - 470

Les meilleurs équipages mondiaux de 20 nations présents
aux côtés
des équipes françaises

Une cinquantaine de bateaux attendus pour régater
en rade sud de Marseille

Contacts :

Coraline Jonet - coraline.jonet@ycpr.net - 06 87 10 65 50

Accueil YCPR - event@ycpr.net - 04 91 73 06 75

PARTENAIRES OFFICIELS



PARTENAIRES MEDIA



PARTENAIRES OFFICIELS



PARTENAIRES INSTITUTIONNELS



Sommaire

Edito du Président	page 3

L'événement « CIP 470»	page 4

Le bateau	page 5

Principe de course	page 5

Plateau sportif	page 6

Programme sportif et temps forts de l'évènement	page 7

Nos partenaires	page 8

Annexes : fiches presse de nos partenaires institutionnels	page 9

Edito



Christian Tommasini, Président du YCPR

Cette année, je suis très heureux d'accueillir la CIP 470 où 20 nations seront présentes sur notre magnifique plan d'eau de la rade de Marseille et notamment au stade nautique du Roucas Blanc.

En effet grâce au financement et au soutien logistique de la Ville de Marseille, partenaire principal de cet événement, au CG 13, à la Région PACA, à MPM et à tous nos partenaires privés, nous avons une fois de plus la possibilité d'organiser une épreuve internationale qui montre la vitalité de notre ville et conforte pour 2017 le label de capitale européenne du sport.

Le YCPR est donc toujours fier de contribuer au développement sportif et événementiel de sa ville. Avec l'expertise de nos membres bénévoles et de nos salariés intervenant en mer et à terre, nous mettons tout en œuvre pour que l'ensemble des compétiteurs et le public marseillais soient enchantés à l'idée de participer à cette fête de la voile.

Espérant vous accueillir nombreux, aussi bien sur l'eau, qu'au stade nautique du Roucas Blanc, je vous souhaite à toutes et à tous une très belle semaine marseillaise tant dans la sportivité que dans la convivialité.

Bon vent !

L'événement « CIP 470 »

Quand ?

> Du 7 au 12 avril 2015.

Où ?

> Marseille, stade nautique du Roucas Blanc (6 promenade Georges Pompidou 13008).

Qui organise ?

> Le Yachting Club de la Pointe Rouge (YCPR) et ses partenaires.

Sous l'appellation 'grands événements' et le développement du concept 'Marseille Capitale de la Voile', le YCPR a pendant 10 ans organisé l'unique étape française de l'Alpari World Match Racing Tour de 2003 à 2012. Dans cette lignée, le club a orchestré les championnats du monde de deux séries olympiques (49er et 49erFX) en 2013, l'Europa Cup Laser (série olympique) en 2014, puis a choisi d'accueillir cette année la Coupe Internationale de Printemps 470 (séries olympiques hommes et femmes).

Quoi ?

> La Coupe Internationale de Printemps est très prisée par de nombreux équipages de haut niveau, ce qui en fait la plus grande épreuve internationale par le nombre et le niveau des équipages participants et le nombre de nations participantes après les Championnats du Monde et d'Europe et les épreuves de la Coupe du Monde. C'est la seule épreuve de Grade 2 ISAF hors Coupe du Monde.

Les meilleurs mondiaux sont pour certains déjà en phase de qualification pour représenter leurs pays respectifs aux Jeux Olympiques de Rio en 2016. Ils s'installeront aux côtés des équipes françaises au stade nautique du Roucas Blanc, un lieu idéal pour l'évènementiel nautique 'dériveurs' à Marseille de par sa configuration d'espace et ses infrastructures dédiées à l'accueil de ce type de compétition.

L'escale Marseillaise s'intègre dans le calendrier des séries olympiques : entre la régata annuelle de Palma de Mallorca (Trofeo SAR Princesa Sofia) et l'étape française de la 'Sailing World Cup' de Hyères.

Au programme du 7 au 12 avril : deux journées d'accueil et d'entraînement permettant aux équipages d'appréhender le plan d'eau marseillais. Puis 4 jours de compétition du jeudi au dimanche sur des parcours 'trapèze' selon le format olympique en vigueur.

Ce type d'évènement international souligne à nouveau la capacité de Marseille à accueillir des évènements sportifs de grande ampleur. En effet, le savoir-faire des associations marseillaises doublé d'une politique événementielle active des institutions permettent de mettre en avant le plan d'eau marseillais et de contribuer à faire de Marseille une capitale du sport à terre comme sur l'eau.

Le bateau

Le 470 est un voilier de type dériveur monotype, d'une longueur de 4,70 m et manœuvré par un équipage de deux personnes. Il est équipé d'une grand-voile et d'un foc. Un spinnaker est également utilisé aux allures portantes. L'un des deux équipiers a la possibilité d'utiliser un trapèze pour faire contre poids. Sa coque est construite pour l'essentiel en polyester armé de fibre de verre et recouvert d'un gel-coat.

C'est un support masculin et féminin présent aux Jeux Olympiques depuis 1976 et représentant ainsi deux des dix disciplines olympiques en voile.

Les bateaux sont strictement identiques ce qui permet une égalité parfaite entre les concurrents où seules technique, forme physique et stratégie font la différence.



Principe de course

La Coupe se déroule sur 6 jours, deux journées d'accueil et d'entraînement, suivis de 4 jours de compétition du jeudi au dimanche.

Les parcours sont basés sur le trapèze olympique avec boucle externe ou interne. Le temps de course est de l'ordre de 50 minutes par course et 3 courses maximum par jour peuvent être courues par groupe.

Les classements se font suivant les règles ISAF 'à minima'.

Tous les concurrents s'élancent en même temps pour effectuer un parcours autour de bouées. Les bateaux étant tous identiques, le premier arrivé gagne la manche, marque 1 point et ainsi de suite. Les points de toutes les manches (moins ceux de la plus mauvaise) sont additionnés pour donner le classement final. L'équipage avec le moins de points remporte l'épreuve.

Plateau sportif

De par son statut de discipline olympique, on retrouve des coureurs de très haut niveau professionnels ou semi-professionnels issus de 20 nations différentes dont 5 équipages du top 10 mondial avec le 1^{er} équipage masculin ainsi que le 1^{er} équipage féminin.

Un concurrent de marque a déjà validé son inscription, qui n'est autre que Matthew Belcher le Médaillé Olympique des jeux de Londres 2012, 1er au classement ISAF depuis 2007.



© Victor Kovalenko

Les locaux de l'épreuve :

Sofian Bouvet – Jérémie Mion – Equipage du Pôle France Marseille

"On est super contents que la CIP 470 se passe à domicile ! C'est top, les australiens seront là, on va pouvoir se confronter aux meilleurs du moment... C'est une belle opportunité pour nous de faire un dernier point avant la prochaine régata, la World Cup à Hyères, régata qualificative pour le Test Event à Rio cet été, pour lequel un seul équipage français masculin sera sélectionné. On va donc tout donner !!!"

Hélène Defrance (ASPTT Marseille) – Camille Lecointre

"C'est un plaisir de pouvoir naviguer à la maison... surtout qu'avec un tel niveau on va pouvoir continuer le travail sur notre communication à bord, l'aspect tactique et stratégique. Notre préparatrice mentale Emilie Pelosse sera présente avec nous à Marseille pour nous aider dans ce travail."

Programme sportif et temps forts de l'évènement

Les deux premiers jours sont dédiés à l'accueil des concurrents et à l'entraînement. Les courses officielles débutent le jeudi après-midi et se poursuivent jusqu'au dimanche.

Le public peut profiter du spectacle depuis la Corniche et les plages du Prado.

L'opération Régate en Vue, organisée en partenariat avec l'Office de la Mer, propose comme chaque année au public d'embarquer gratuitement à bord d'une vedette pour aller au plus près des courses.

	Programme sportif	Animations
Mardi 7 avril	Inscriptions et entraînement	
Mercredi 8 avril	Inscriptions et entraînement	
Jeudi 9 avril	14 h Début des courses	19 h Cérémonie d'ouverture/ Pasta party
Vendredi 10 avril	11h Début des courses	19 h Pasta party
Samedi 11 avril	11 h Début des courses	Régate en Vue (grand public) départ 12 h et 14 h
Dimanche 12 avril	10 h Courses	17 h Remise des prix

Bateau presse à disposition : contactez-nous pour suivre la régates au plus proche des compétiteurs



Nos partenaires

Fournisseurs officiels

EBS - Prestation son, vidéo, lumière et location de mobilier

Hotel Ibis - Hôtellerie

B.I Networks - Concessionnaire Xerox

Prestige Event - Location de matériel pour réceptions

Vigilance Protection - Sécurité, gardiennage

Zia Concetta - Traiteur italien

Partenaires officiels

Caisse d'Épargne Provence Alpes Corse

Provence Architecture

Groupe automobile IDM

Partenaires media

Direct matin

France Bleu Provence

La Provence

Partenaires institutionnels

Fédération Française de Voile

AS 470 France

Office de la Mer

Marseille Provence Métropole

Département des Bouches du Rhône

Région Provence Alpes Côte d'Azur

Ville de Marseille (partenaire principal)

Annexes : fiches presse de nos partenaires institutionnels

L'association AS 470 France

Le Département des Bouches du Rhône

Le Conseil Régional PACA

Marseille Provence Métropole

La Ville de Marseille

Office de la mer

Le mot de Gildas Pouliquen pour l'Association AS 470 France



AS 470 France

L'association Française de la classe 470 est très heureuse de voir que tous les coureurs du gratin mondial de notre série Olympique ont répondu « présent » à l'invitation chaleureuse du YCPR.

Nous sommes ravis car tous les ingrédients d'une belle réussite sont là :

- Marseille et son plan d'eau magnifique sous le regard de sa « bonne mère »,
- le Yacht Club de la Pointe Rouge avec ses installations dignes d'un club anglais, et surtout l'efficacité de ses dirigeants bénévoles et permanents (merci Coraline !).
- Notre dériveur superbe et générateur de tant d'images spectaculaires (un peu de prosélytisme ne fait jamais de mal...) parachève alors le tableau.
- Il y a aussi l'Amitié qui relie toute cette centaine de coureurs qui viennent de tous les bouts du monde bien au-delà de leur quête du même Graal Olympique. Amitié avec un grand A, qui fait chaud au cœur et transcende les frontières dans notre monde où tant de haine déferle aujourd'hui...

Les «Master» de la classe sauront montrer alors que celle-ci reste ouverte à toutes et à tous ; le plaisir de naviguer sur ce bateau certes petit, est lui immense et accessible à tous les publics. Ne l'oublions pas !

Et ce n'est pas parce que les meilleurs y sont qu'il ne serait plus possible d'y être. Ce n'est pas parce qu'il n'y a qu'une première et un premier que les autres ne s'amuseraient pas, jusqu'aux derniers!

Alors vive le 470 ! Venez-y, revenez-y !

Amicalement et sportivement.



Gildas Pouliquen

Pour la classe 470 France, son président





Le Département autrement Plaisance et sports nautiques



Le Conseil général des Bouches-du-Rhône trouve dans ses **manifestations sportives dédiée à la mer et au nautisme** une formidable opportunité de mettre en valeur les atouts du littoral des Bouches-du-Rhône. Ce rendez-vous est important pour la vie, l'animation et le rayonnement de notre département. Il vient renforcer l'identité sportive et festive de Marseille et des Bouches-du-Rhône.

Pour que cette fête de la mer demeure un rendez-vous incontournable, le Conseil général y apporte son soutien technique et financier. Sur un territoire qui compte près de 280 km de côtes littorales, le Département s'est engagé à offrir aux habitants des aménagements et des équipements de qualité favorisant la pratique et le développement des activités liées à la plaisance et aux sports nautiques. C'est ainsi qu'il soutient avec un grand intérêt les actions qui contribuent à l'animation et la promotion des ports et des bases nautiques.

En effet, le Conseil général a mis en place depuis 19 ans le **plan voile, 25 collèges** y participent chaque année soit plus de **2000 collégiens**.

Depuis plusieurs années, la politique sportive du Conseil général se veut généreuse et imaginative. Elle concerne la compétition, les loisirs sportifs, les opérations de proximité, le rôle social du sport avec le soutien à la création d'emplois, l'éducation par le sport et la lutte contre le dopage.

L'action sportive du Conseil général se décline au travers :

- ➡ d'un soutien au mouvement sportif (clubs, comités et structures de haut niveau),
- ➡ d'une aide aux manifestations sportives,
- ➡ d'une aide au sport scolaire, avec le soutien des associations sportives des collèges,
- ➡ du développement d'actions à caractère social,
- ➡ un accompagnement en matière de prévention santé (suivi médical).

Service Presse du Conseil général des Bouches-du-Rhône
Contact presse - Tel : 04 13 31 15 02
Mail : marie.bertrand@cg13.fr



La Région Provence-Alpes-Côte d'Azur partenaire du Yachting Club Pointe Rouge

Avec 135 ports de plaisance et plus de 350 clubs nautiques, Provence-Alpes-Côte d'Azur est la 1^{ère} région française pour les sports et les loisirs nautiques.

Les sports et les loisirs nautiques contribuent au développement économique et à l'animation du littoral, notamment en dehors des périodes estivales. Ils sont également des vecteurs efficaces d'intégration sociale et de dialogue intergénérationnel et contribuent à l'amélioration de la connaissance de la mer, de ses métiers et à la valorisation de la culture maritime régionale.

C'est pourquoi la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur se mobilise pour favoriser l'accès aux sports et aux loisirs nautiques pour le plus grand nombre, dans des conditions de sécurité optimales, et dans le respect de l'environnement. Elle soutient à cet effet les ligues, les comités, les sociétés nautiques et les clubs, comme par exemple le Yachting Club Pointe Rouge.

A travers sa Stratégie régionale de la mer et du littoral, la Région organise son action autour de trois axes d'interventions principaux :

» Améliorer l'accès aux sports nautiques pour le plus grand nombre

La Région soutient en ce sens les structures qui s'impliquent tout au long de l'année dans l'organisation de manifestations sur le littoral. Elle cible particulièrement les structures associatives et les clubs nautiques qui favorisent l'accès aux sports et aux loisirs nautiques pour les plus jeunes, pour les personnes en situation de handicap ou encore les publics défavorisés. Pour améliorer leurs conditions d'accueil, elle soutient également l'équipement de ces structures en matériel de navigation et de sécurité.

Par ailleurs, la Région agit en faveur de la mise en réseau de l'ensemble des associations nautiques qui travaillent dans des secteurs d'activités similaires ou complémentaires afin de diversifier l'offre en Provence-Alpes-Côte d'Azur.

» Favoriser le maintien et le développement des dispositifs de mise à l'eau

La Région a souhaité sensibiliser les gestionnaires du littoral sur la problématique des cales de mise à l'eau en réalisant une étude pour le maintien et le développement de ces équipements et en proposant un dispositif de soutien financier.

L'une des conclusions de cette étude était notamment de favoriser la création de pôles exemplaires d'accès à la mer permettant la mise à l'eau simultanée de nombreuses embarcations, de tout type, et à partir desquels peuvent se développer des activités sociales et commerciales significatives.

Au-delà de l'amélioration de l'offre de services aux usagers induite par ces dispositifs de mise à l'eau, la Région favoriserait ainsi la création d'emplois saisonniers et permanents à partir de ces équipements.

» Améliorer la sécurité en mer

Il est important de sensibiliser les usagers de la mer et du littoral aux règles de sécurité liées à la pratique des sports et loisirs nautiques. Pour cela, la Région a établi des partenariats avec les structures associatives, les clubs nautiques et plus particulièrement la Société Nationale de Sauvetage en Mer, en contribuant au renouvellement du matériel de sauvetage des stations régionales (vedettes insubmersibles, canots tout temps,...).

Marseille Provence Métropole, Partenaire de la Coupe Internationale de Printemps - Voile 470

Avril 2015

Marseille Provence Métropole, 1er pôle de plaisance de France : des atouts naturels et géographiques à valoriser

Fort de ses 24 ports et 8600 anneaux, Marseille Provence Métropole, premier pôle de plaisance de France et deuxième d'Europe, possède tous les atouts pour asseoir sa position de capitale euroméditerranéenne de la plaisance. Son littoral d'une richesse exceptionnelle, ses 125 kilomètres de côtes et ses 15 kilomètres de plages illustrent ce potentiel.

Chacun des 24 ports de Marseille Provence Métropole se distingue par ses particularités : une identité propre que la Communauté urbaine tient à conserver, fidèle à son esprit d'ouverture envers tous les types de plaisance.

De Sausset-les-Pins à La Ciotat, avec ses 7 communes littorales, et ses 2 communes lacustres, le pôle de plaisance de MPM évolue d'années en années grâce à de grands travaux de développement et d'amélioration qui permettent d'offrir une meilleure qualité de services rendus aux usagers. Cette dynamique s'inscrit dans une logique de développement durable, alliant attractivité économique/touristique et maintien d'une plaisance populaire.

Le développement économique ne saurait en effet se faire au détriment de la plaisance plus traditionnelle. Ce pôle se conçoit comme un lieu de convivialité et de partage d'émotions lors des nombreuses compétitions sportives qui s'y déroulent chaque année. C'est dans cette optique que MPM s'est engagé dans le développement des activités liées à la mer, au nautisme, et à la plaisance en accueillant chaque année de plus de 150 compétitions.

La volonté des 18 communes membres du territoire communautaire est bien d'agir et de construire ensemble un espace partagé qui permettra à MPM de tenir toute sa place dans le domaine de la plaisance.

Le nautisme et la plaisance sur le territoire de MPM

- **34 ports** dont 24 gérés par MPM : Port de Sausset-les-Pins, Port de Carry le Rouet, Le Rouet, La Madrague de Gignac, Figuière, Le Petit Méjean, Le Grand Méjean, La Vesse, Le Vieux-Port de Marseille, Le Vallon des Auffes, Malmousque, La Fausse Monnaie, La Pointe Rouge, La Madrague de Montredon, L'Escalette, Les Goudes, Les Croisettes, Callelongue, Sormiou, Morgiou, Le Frioul, Port de Plaisance de la Ciotat, Les Capucins, Saint-Jean
- **7 communes littorales** : Sausset-les-Pins, Carry-le-Rouet, Ensues-la-Redonne, Le Rove, Marseille, Cassis, La Ciotat / **2 communes lacustres** : Châteauneuf-les-Martigues, Marignane
- **250** manifestations nautiques chaque année, dont **150** régates
- **80 %** des plaisanciers habitent sur le territoire de MPM et **70 %** des bateaux font moins de 8 m
- **500** entreprises issues de la filière nautique (**3 500** employés) avec une prédominance de petites structures (**70 %** ont moins de 2 salariés)
- **200** associations ou clubs nautiques
- **12 600** places dont **8 600** sont gérées par MPM gérés par **6** capitaineries réparties dans chaque port.

Marseille Provence Métropole, acteur de la filière nautique

Le territoire de Marseille Provence Métropole détient tous les atouts naturels pour se positionner comme le temple des sports nautiques, de la pratique du dériveur au kite-surf, en passant par la pêche et le kayak de mer.

Grâce à 300 jours d'ensoleillement par an et des vents toujours présents, toutes les conditions sont réunies pour la pratique de la voile légère. Une satisfaction pour les concurrents des diverses compétitions qui électrisent régulièrement le bassin communautaire : les Voiles du Vieux-Port, la Juris' Cup, la Semaine Nautique Internationale de Méditerranée, des épreuves internationales de séries olympiques, et cette année une étape du Tour de France à la voile.

Les adeptes de la "Plaisance habitable" disposent eux-aussi d'excellentes conditions de navigation et profitent des ports de plaisance pour faire de petites escales touristiques.

Le littoral de MPM bénéficie d'excellents spots pour le surf, le funboard ou le kite-surf. Situés principalement sur la Côte Bleue et à Marseille, ils attirent de nombreux amateurs de glisse, de vitesse et de figures libres. Les amateurs de kayaks des mers et de canoë trouvent aussi leur compte dans le cadre idéal que leur offrent les calanques de Marseille et de Cassis.

Interlocutrice privilégiée de tous les acteurs de la mer sur les sept communes de son littoral, Marseille Provence Métropole s'emploie à développer le dynamisme de son site en accueillant les quelques **250 manifestations nautiques** et en animant ses plans d'eau. Au-delà de l'organisation des *Nauticales*, son salon nautique, elle apporte une aide aux grands événements nautiques tout au long de l'année, tant sur le plan logistique que sur celui de l'expertise. **Marseille Provence Métropole joue pleinement son rôle de soutien, d'animation, de conseil et d'assistance auprès de la filière nautique.**

Soutien - Marseille Provence Métropole coordonne les événements se déroulant sur les 24 ports de son territoire. Elle facilite les escales de bateaux et navires exceptionnels tels que le Belem, des voiliers traditionnels ou de course ou encore les navires école. Pour accueillir au mieux les manifestations et les bateaux, Marseille Provence Métropole réalise des travaux ou des installations (pontons spécifiques, mouillages...).

Animation - MPM anime la filière économique, notamment lors du salon *Les Nauticales* à la Ciotat, dont elle est l'organisateur. Tout au long de l'année, elle met en avant les événements de son territoire, les champions locaux et les clubs lors des salons nautiques. Elle représente le territoire au salon nautique de Paris.

Conseil et assistance – MPM accompagne les clubs et les régisseurs dans le montage et la réalisation de leurs opérations. Elle conseille et assiste les organisateurs dans la réalisation de leur cahier des charges et les aide en leur facilitant l'utilisation des quais et des places de port.

MPM soutient la filière nautique - Parce que la filière nautique et maritime représente un enjeu industriel important, MPM apporte son soutien à des structures qui portent des filières et à des événements internationaux qui s'inscrivent dans ce domaine : le pôle Mer PACA, Seatrade, Syrren...

MPM partenaire de la Coupe Internationale de Printemps des 470 (Voile – séries olympiques)

Fière d'accueillir cette manifestation internationale sur le plan d'eau dont elle a la charge, MPM apporte son soutien à la CIP - 470 en mettant à disposition des conteneurs et en organisant la collecte des déchets sur l'enceinte du stade nautique du 7 au 13 avril 2015.

Avril 2015

Voile 470 séries olympiques

Voiles au vent en rade de Marseille du 7 au 12 avril 2015

Marseille accueillera la Coupe internationale de printemps Voile 470 séries olympiques du 7 au 12 avril 2015.

Plus de 18 nations (Australie, Allemagne, Japon...) et les numéros uns mondiaux de la discipline participeront à ce rassemblement qui assurera de belles courses en rade sud.

Les 470 s'élanceront du stade nautique du Roucas Blanc pour rejoindre leur zone de navigation située en rade sud, devant les plages du Prado.

Marseille, capitale de la voile

Au-delà des activités nautiques pour tous, Marseille accueille de grandes compétitions grâce à des équipements performants. Depuis 1991, le pôle France est installé à la base du Roucas Blanc pour répondre aux besoins de préparation des athlètes de haut niveau. Des locaux adaptés aux entraînements sont mis à leur disposition.

Marseille, haut lieu du nautisme dans l'échiquier mondial

Plusieurs rendez-vous d'envergure nationale et internationale jalonnent chaque année le calendrier des événements marseillais ; et de nombreux événements nautiques choisissent de hisser leurs voiles à Marseille, comme l'European Tour – MOD 70 en 2012, les championnats du monde (séries olympiques) de 49er et 49er FX en 2013, l'Europa Cup Laser en 2014.

Cette année, la rade de Marseille accueillera notamment une étape du tour de France à la voile, la grande parade maritime de Marseille, Marseille One Design et d'autres compétitions.

Marseille, lieu de prédilection pour les sports nautiques

Avec ses plages, Marseille est une destination de choix pour les sports nautiques. La ville met en œuvre de nombreuses actions pour les préserver mais aussi pour en faire l'un des atouts de son développement économique. Les équipements dont dispose la ville fait de Marseille le second complexe de plaisance d'Europe.

En chiffre ...

23 plages à Marseille

37 kilomètres du littoral marseillais

4 bases nautiques dédiées à l'apprentissage dont dispose Marseille (Huveaune, Corbières, Roucas Blanc, Pointe Rouge)

Chaque année, la municipalité, grâce à sa politique du « Sport pour tous », consacre au Sport et la Jeunesse plus de 70 millions d'euros, en partie dédiés à la gestion des mille équipements de Marseille et à l'organisation de manifestations sportives.

Une vitalité de mouvement sportif et un niveau d'excellence incontestable qui ont permis à Marseille d'être désignée Capitale européenne du Sport en 2017 !

Contact presse : Stéphanie Laurin 04 91 144 64 77

Chaque année notre littoral de la Ciotat à Port Saint Louis du Rhône en passant par MARSEILLE accueille plus de 200 manifestations nautiques .

L'Office de la Mer Marseille Provence a pour objectif de populariser la mer sur notre territoire .

En partenariat avec les organisateurs des régates, L'Office de la Mer Marseille Provence invite le grand public et les enfants des écoles à mieux connaître et comprendre les événements nautiques grâce à « Régate en Vue ».

Ainsi, cette opération propose d'emmener sur l'eau le public , les scolaires à bord d'un bateau spécialement affrété pour suivre les régates .

A bord , des membres de l'Office de la Mer, spécialistes commentent, font partager leur connaissance de la voile , la course , mais aussi leur passion pour la mer .

Depuis sa création en 2003 , près de 50 000 personnes dont 15 000 enfants des écoles primaires de Marseille ont embarqué à bord de nos navires pour suivre les principales épreuves de voile de Marseille.

PROGRAMME PREVISIONNEL 2015

REGATE	DATES	ORGANISATEUR	DATE REGATE EN VUE
MASSILIA CUP	20 au 23 mars 2015	CNTL	21 mars 2015
SNIM	3 au 6 avril 2015	La Nautique	4 avril 2015
CIP 470	7 au 12 avril 2015	YCPR	11 avril 2015
VOILES DU VIEUX PORT	18 au 21 Juin 2015	La Nautique	20 juin 2015
TOUR DE FRANCE	22 et 23 juillet 2015	TDF	23 juillet 2015
JURIS CUP	17 au 20 septembre	Juris cup	19 septembre 2015
MARSEILLE ONE DESIGN	30 Septembre au 03 Octobre 2015	Sirius Événements	02 Octobre 2015
VIRE VIRE	4 oct 2015	La Nautique	4 octobre 2015

Siège : Office de la Mer Marseille Provence

72, rue de la République ● 13002 Marseille ● Tél. : +33 (0)4 91 90 93 93 ● Fax : +33 (0)4 91 90 64 57

www.officedelamer.com ● E-Mail : office@officedelamer.com

● Facebook : <http://www.facebook.com/OfficedelaMer> ● Twitter : <http://twitter.com/officedelamer>

● Association régie par la loi de 1901